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Ata da Vigésima Sétima Reunião Ordinária, no Segundo Período Anual, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 23 de setembro de 2020, às 
10h50, na Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, sob a presidência do 
Vereador Vicente Mendes. 

 
Aos 23 dias de setembro de 2020, às 10h50, no plenário da Câmara Municipal do Cabo de 
Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Augusto César da Cunha Paiva (César 
Paiva), Carlos José Mendes Silva (Galego da Farmácia), Edna Gomes da Silva, 
Ezequiel Manoel dos Santos, José Domingos dos Santos, José Feliciano de Barros 
Júnior (Cianinho), Maria Tereza Claudina de Araújo Silva (Tereza da Bomboniere), 
Neemias José Silva, Ricardo Carneiro da Silva (Ricardinho) e Ronaldo Francisco dos 
Santos, se reuniram ordinariamente para a 27ª Reunião Ordinária, no Segundo Período 
Anual, da Quarta Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura. A Mesa Diretora foi 
composta por: Augusto César da Cunha Paiva, Primeiro Vice-Presidente, que convidou 
os Vereadores José Feliciano e Edna Gomes para compor a Mesa, não havendo 
modificação em sua formação durante a sessão. Havendo número regimental, o Presidente 
declara abertos os trabalhos desta reunião e convida o Vereador José Feliciano para fazer 
a leitura da Bíblia e uma oração. Feita a chamada nominal dos Vereadores, pelo Primeiro 
Secretário, foi constatada a presença dos Vereadores supracitados, e a ausência dos 
parlamentares: Amaro Honorato da Silva (Amaro do Sindicato), Carlos Antônio da 
Cruz, Gessé Valério de Oliveira, Jefferson Marcos Bezerra, José de Arimatéia 
Jerônimo Santos, Mário Anderson da Silva Barreto (Anderson Bocão), e Vicente 
Mendes Silva Neto (Neto da Farmácia). Logo após, foi aberto o Pequeno Expediente 
que teve a ata da sessão anterior para ser lida, e em continuidade, o Presidente solicitou 
ao Primeiro Secretário que lesse o Expediente do Dia que teve apresentadas as seguintes 
proposições: Indicação nº 837/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que 
solicita ao Poder Executivo a pode das árvores na estrada do Convento, Gaibu; Indicação 
nº 838/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder 
Executivo a retirada dos entulhos na estrada antiga de Suape; Indicação nº 839/2020, 
Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo a retirada 
de entulhos e o conserto de buracos na estrada antiga de Suape; Indicação nº 840/2020, 
Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo a pode 
das árvores na rua José Pedro Ferreiro, Suape; Indicação nº 841/2020, Vereadora Maria 
Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua do 
canal, Gaibu; Indicação nº 842/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que 
solicita ao Poder Executivo a retirada de entulhos na rua 51, Gaibu; Indicação nº 843/2020, 
Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a 
capinação da estrada que dá acesso ao campo da antiga Usina Mercês; Indicação nº 
844/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo 
a retirada de entulhos no campo da antiga Usina Mercês; Indicação nº 845/2020, Vereador 
Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua 
do Espoço na antiga Usina Mercês; Indicação nº 846/2020, Vereador Amaro Honorato – 
Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua 
do Pontilhão de Baixo, Mercês; Indicação nº 847/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro 
do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua do 
Espoço, Mercês; Indicação nº 848/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, 
que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Utinga de Baixo, 
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Mercês; Indicação nº 849/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Manoel Marinho de Lima, 
Mercês; Indicação nº 850/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que 
solicita ao Poder Executivo a construção de uma caixa d’água no Loteamento Leondas, 
Mercês; Indicação nº 851/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que 
solicita ao Poder Executivo a capinação do campo do Loteamento Leondas, Mercês; 
Indicação nº 852/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita ao 
Poder Executivo a reposição das tampas das bocas de lobo da rua 14, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 871/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao 
Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Marta Holanda de Albuquerque, 
Garapu; Indicação nº 872/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que 
solicita ao Poder Executivo a capinação da rua Marta Holanda de Albuquerque, Garapu; 
Indicação nº 873/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao 
Poder Executivo a reabertura e obras que melhorem a estrutura do Centro de Proteção a 
Mulher em situação de violência em Pontezinha; Indicação nº 874/2020, Vereadora Maria 
Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo a capinação e a remoção 
de entulhos na rua Marinete Neves Correia da Silva, Loteamento Ilha, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 905/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo que os 
eleitores que residem fora do município sejam atendidos nos Postos de Saúde da Família; 
Indicação nº 906/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a 
reposição das placas de concreto para a canaleta da rua do Sol, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 907/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e a drenagem da Quadra 65, Lote 08, Setor 02, Enseada dos Corais; Projeto 
de Lei nº 266/2020, Vereador Gessé Valério, que os eleitores que residem fora do Município 
sejam atendidos nos Postos de Saúde da Família do Município. Dando continuidade, o 
Presidente abriu o Grande Expediente que teve a inscrição dos seguintes Parlamentares:  
Vereador Ricardo Carneiro pede que seja registrado em ata, a indignação mais uma vez 
pois esta Casa quer exigir respeito da sociedade, e a Casa não respeita a si própria, pois a 
sessão começou às 11h, diz que as sessões são apenas 2 dias, solicita voto de pesar pelo 
falecimento Jaime, em um acidente trágico, pede voto coletivo, registra ainda preocupação 
referente a ausência dos Vereadores nas sessões das quartas-feiras, diz que não se pode 
prevaricar das responsabilidades, diz que agora só tem 10 vereadores presentes, diz que 
os Vereadores estão preocupados em se reeleger e a sociedade está fragilizada com a 
falta do poder público, afirma que para ter acesso a saúde do Município as pessoas mais 
carentes têm de procurar um vereador ou um amigo do prefeito e quem não tem acesso a 
essas pessoas ficam de madrugada tentando uma ficha para um especialista, e são 6 
meses para marcar a consulta, diz que quando se faz exame não se tem medico e que a 
marca é o governo do sem especialista, sem vergonha, e os representantes ficam sorrindo 
da cara de quem mais precisa, pede que o Projeto de Lei 260/2020 seja retirado de pauta, 
pois já existe nome na rua; Vereador Ezequiel Manoel diz que fica triste com a falta de 
respeito com o horário das sessões, diz que todos têm afazeres, e afirma que precisa 
moralizar, não vê o posicionamento da Casa quando um candidato do lado do Governo vai 
dizer em rede social que os Vereadores são jumentos, diz que o Poder tem de posicionar 
independentemente de ser oposição ou situação, diz que enquanto estiver aqui exige 
respeito, não aceita ser chamado de jumento ou de cachorro, defende que os vereadores 
estão eleitos e os servidores também merecem respeito, fala sobre o projeto de lei para 
que muitas mulheres possam ter autonomia financeira diz que já é lei, só que com nome 
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diferente, mas que é o mesmo teor; em aparte, a Vereadora Edna Gomes diz estranhar, 
pois solicitou ao jurídico da Casa e teve orientação para solicitar ao Poder Executivo, diz 
que o que falta é uma organização administrativa, pois jamais teve intenção de sobrepor, 
fala que a tarifa social ainda não foi aprovada, e que se dispõe a apresentar todas as 
explicações; de volta ao Vereador Ezequiel Manoel, este diz que tudo que for de bom terá 
o apoio do Vereador, afirma que a lei é a luta de um conjunto de independente e de qualquer 
lado venha, defende que as mulheres do Cabo são prioridade, afirma que no seu programa 
de governo garante que as mulheres são prioridade, faz uma crítica a comissão que deu 
parecer favorável aos projetos da desafetação, diz que as áreas que foram desafetadas 
não poderiam ser desafetadas, pois para consolidação de qualquer loteamento a lei de uso 
de ocupação do solo destina uma área que seja de domínio público e as duas áreas eram 
áreas que tinham sido destinadas a consolidação de dois loteamentos, indo contra a lei de 
uso e ocupação solo, diz que houve uma falta de cuidado; em aparte, o Vereador Ricardo 
Carneiro diz que conversas paralelas atrapalham, fala sobre o projeto de suspensão da 
cobrança de iluminação pública, diz que oficiou ao Executivo, e lê oficio que protocolou 
sobre a isenção da cobrança da taxa da iluminação pública; de volta ao Vereador Ezequiel 
Manoel, este encerra sua fala; Vereador Augusto César diz que o parlamento tem 
prerrogativas, defende que não é obrigado todos ficarem olhando o seu discurso, diz que  
neste momento o Vereador José de Arimatéia está fazendo caminhada, está descumprindo 
a lei eleitoral; em aparte, a Vereadora Edna Gomes diz que solicitou informação ao jurídico 
desta Casa e que o projeto de lei que tinha ido para votação, afirma que a maldade não 
está nela, defende que não tem respeito quem não se dá o respeito, que se pode fazer sim 
oposição, mas que a população está cansada desse discurso de ódio, onde se perde o 
controle e parte pra agressão de forma grosseira; em aparte, o Vereador José Feliciano diz 
que o parecer diz que parece que o Vereador faltou a aula de hermenêutica jurídica, pois 
para a criação de loteamento precisa da área, pede que não se faça uso da tribuna de 
maneira infundada, visando apenas aparecer nas redes sociais, diz que não vai sair mais 
da comissão de justiça e orçamento; em aparte, o Vereador Ezequiel Manoel diz que falou 
que a Lei de uso e ocupação do solo determina, diz que a lei exige que só terá permissão 
se dentro da área delimitada para o loteamento se cumprir determinados situações, diz que 
o projeto que veio para desafetar, é uma área destinada a preservação ambiental que foi 
dada, diz que o art. 53 da LOM e desafetação não poderia ter sido feita; de volta ao 
Vereador César Paiva, este agradece ao Vereador José Feliciano por permanecer na 
comissão, diz que vai estar atento para as fake News e o que o povo gosta trabalho, 
trabalho, trabalho. Mantido o quórum, o Presidente abre a Ordem do Dia que teve matéria 
as seguintes matérias a serem votadas: em Votação Única: Indicação nº 818/2020, 
Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Indicação nº 819/2020, Vereador Augusto 
César – César Paiva; Indicação nº 820/2020, Vereador Augusto César – César Paiva; 
Indicação nº 821/2020, Vereador Augusto César – César Paiva; Indicação nº 822/2020, 
Vereador Augusto César – César Paiva; Indicação nº 823/2020, Vereador Augusto César – 
César Paiva; Indicação nº 825/2020, Vereador Gessé Valério; Indicação nº 826/2020, 
Vereador Gessé Valério; Indicação nº 827/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da 
Bomboniere); Indicação nº 828/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); 
Indicação nº 829/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 
830/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 831/2020, 
Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 832/2020, Vereadora Maria 
Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 833/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza 
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da Bomboniere); Indicação nº 834/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); 
Indicação nº 835/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 
836/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 856/2020, 
Vereador José Feliciano – Cianinho; Indicação nº 857/2020, Vereador José Feliciano – 
Cianinho; Indicação nº 858/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho; Indicação nº 
859/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho; Indicação nº 860/2020, Vereador José 
Feliciano – Cianinho; Indicação nº 861/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho; Indicação 
nº 862/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho; Indicação nº 863/2020, Vereador José 
Feliciano – Cianinho; Indicação nº 864/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho; Indicação 
nº 865/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho; Indicação nº 866/2020, Vereador José 
Feliciano – Cianinho; Requerimento nº 315/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do 
Sindicato; Requerimento nº 316/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; 
Requerimento nº 317/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; 
Requerimento nº 318/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; 
Requerimento nº 319/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; 
Requerimento nº 320/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; 
Requerimento nº 321/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; 
Requerimento nº 322/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; 
Requerimento nº 323/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; 
Requerimento nº 324/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; 
Requerimento nº 337/2020, Vereador José Feliciano – Cianinho; todas aprovadas a 
unanimidade; em Primeira Votação: o Presidente informa que o Projeto de Lei nº 262/2020 
será retirado de pauta; Projeto de Lei nº 257/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do 
Sindicato; Projeto de Lei nº 258/2020, Vereador Augusto César – César Paiva; Projeto de 
Lei nº 261/2020, Vereador Gessé Valério; Projeto de Lei nº 263/2020, Vereador Amaro 
Honorato – Amaro do Sindicato; Projeto de Lei nº 265/2020, Vereador Augusto César – 
César Paiva; estes foram aprovados a unanimidade; Projeto de Lei nº 260/2020, O 
Vereador Ricardo Carneiro solicita uma Questão de Ordem e sugere tirar de pauta o projeto 
de lei 260/2020, pois a rua já tem nome; o Presidente faz a verificação de quórum e mantém 
a votação do projeto que teve quatro votos contrários dos Vereadores Ezequiel Manoel, 
Ricardo Carneiro, José Domingos e Maria Tereza e quatro votos favoráveis dos Vereadores 
Edna Gomes, José Feliciano, Ronaldo Santos e Neemias José, dando empate, o 
Presidente, Vereador Augusto César proferiu seu voto de minerva que foi favorável ao 
projeto de lei nº 260/2020, que foi aprovado por 5 votos a 4. Por fim, O Presidente encerrou 
a sessão, e convocou outra reunião para o dia 30 de setembro, às 10 horas, e para constar, 
eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois de lida, discutida e 
aprovada será assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. 
 
 
AUGUSTO CÉSAR DA CUNHA PAIVA 
 
 
EDNA GOMES DA SILVA 
 
 
JOSÉ FELICIANO DE BARROS JÚNIOR 


